

# Resumen Semanal Noticias Palestina Cuarta Semana de Marzo

*Palestina: La ONU pide que se levante bloqueo a Gaza y que cese la tortura*



El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, reconoció en su visita a Cisjordania que “los palestinos merecen un estado propio”.



**Buenos Aires, Argentina**  
**22 de Marzo de 2013.-**

## **I. Internacional**

### **Delegado de ONU en Oriente Medio critica al régimen de Israel**

El coordinador especial de las Naciones Unidas para el proceso de paz en Oriente Medio, Robert Serry, en su informe al Consejo de Seguridad, ha criticado al régimen de Israel por continuar la construcción de asentamientos y debido al aumento de la violencia de sus soldados contra los palestinos. ( Hispantv.com )

En este sentido, el funcionario de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) afirmó que hay serias preocupaciones sobre la situación de los presos palestinos en las cárceles del régimen israelí.

Serry, durante la sesión del Consejo de Seguridad sobre la situación de Oriente Medio, ha afirmado que en general los niveles de violencia se han incrementado en los territorios ocupados, donde últimamente han ocurrido protestas que se convirtieron en choques violentos.

El delegado para la paz en Oriente Medio, en referencia a los planes del régimen israelí para reanudar la construcción de los asentamientos israelíes, ha añadido que la violencia de los colonos contra los palestinos no ha sido continúa, mientras que las autoridades del régimen israelí

han informado sobre un incremento de lanzamiento de piedras en contra de los colonos.

Serry ha indicado que el proceso de paz sigue en un callejón sin salida, por lo que, ha dicho, hay pocas esperanzas para poder retomar los diálogos bilaterales.

Por eso, Serry, al recordar que los meses que hay por delante no serán fáciles, ha insistido en que cualquier avance en el proceso de paz o en las conversaciones requiere sacrificio a fin de sortear estos difíciles obstáculos.

Cabe recordar que más de medio millón de israelíes viven en más de 120 asentamientos ilegales construidos desde la ocupación, en 1967, de los territorios palestinos de Cisjordania y Al-Quds. Fuente: Hispantv.com

### **Netanyahu pide perdón a Turquía por el asalto a la flotilla humanitaria de Gaza**

El primer ministro israelí propone a su homólogo Erdogan normalizar las relaciones bilaterales. El acercamiento fue anunciado por Barack Obama durante su gira por Oriente Medio.



El primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, ha telefonado a primera hora de la tarde a su homólogo turco, Recep Tayyip Erdogan, para disculparse por el asalto militar a la llamada Flotilla de la Libertad en el verano de 2010. La Armada israelí abordó entonces el buque Mavi Mármara -cargado con ayuda humanitaria, que pretendía romper el bloqueo naval de Gaza -dejando nueve muertos, activistas propalestinos de origen turco. Desde entonces, las relaciones diplomáticas bilaterales se rebajaron al mínimo; Ankara anuló los acuerdos comerciales y defensivos con Israel, e incluso se abrió un juicio contra exaltos mandos del Ejército israelí, buscando su condena por estas muertes.

La mediación del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que hoy mismo ha abandonado Israel tras tres días de visita en el país y en los territorios palestinos, ha sido la clave para que se produjera esta llamada, que rompe tres años de estancamiento. Es el primer resultado visible de su primera estancia en la zona como inquilino de la Casa Blanca.

Según un comunicado emitido por el Gobierno norteamericano, Netanyahu ha formulado una “disculpa expresa por cualquier error cometido” en el abordaje, y se ha mostrado dispuesto a pagar indemnizaciones razonables a los familiares de las víctimas. Erdogan, informan, ha aceptado “normalizar relaciones” tras estas disculpas, una mano tendida que hasta ahora Israel siempre había declinado, convencido de la correcta actuación de sus soldados.

En 2011, una comisión gubernamental israelí, con presencia de dos observadores extranjeros, ratificó la “legalidad” del bloqueo y del asalto, porque la Armada actuó “en defensa propia” y tras “agresiones” de los activistas.

Dado el primer paso por parte de Israel, Turquía confirmó además que retirará los cargos contra los responsables militares de la misión, como el exjefe de Estado Mayor, Gaby Ashkenazi.

“Valoramos profundamente las relaciones entre Turquía e Israel, le damos mucha importancia a la restauración de esos lazos para promover la paz y la seguridad en la región”, asegura la nota de Washington. Obama estabiliza así una relación clave en Oriente Medio, estratégica en clave geopolítica, en un momento en que, además, la influencia de Ankara sobre Hamás, que controla la franja de Gaza, es creciente.

Netanyahu, precisamente, ha recordado a Erdogan que el bloqueo de Gaza se está aliviando parcialmente tras la tregua con Hamás, alcanzada en noviembre y que ha permitido ampliar el radio de movimiento en las aguas de la franja a seis millas, aún lejos de las 20 de hace apenas 5 años.

Fuente: Diario El País - España // Leer más:[http://internacional.elpais.com/internacional/2013/03/22/actualidad/136396706\\_5\\_896512.html](http://internacional.elpais.com/internacional/2013/03/22/actualidad/136396706_5_896512.html)

### **Netanyahu accede a pagar una compensación a las víctimas turcas del asalto a la 'Flotilla'**

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, ha pedido "disculpas" a su homólogo turco, Recep Tayyip Erdogan, por cualquier error que pudiera haber llevado a la muerte de ciudadanos turcos en el asalto a la 'Flotilla' y ha accedido a pagar compensaciones a las familias de las nueve víctimas. ( Deia.com )

"El primer ministro Netanyahu se disculpó al pueblo turco por cualquier error que pudiera haber llevado a la



pérdida de vidas" y "ha accedido a completar el acuerdo de compensación", ha señalado su portavoz, Ofir Gendelman, a través de su cuenta oficial en Twitter.

Asimismo, según el portavoz, el primer ministro israelí "dejó claro que las trágicas consecuencias de (el asalto al) 'Mavi Marmara' no fueron intencionadas y que Israel lamenta la pérdida de vidas" que ello provocó.

Soldados israelíes abordaron el barco turco en el que viajaban activistas de distintas nacionalidades para llevar ayuda humanitaria a la Franja de Gaza el 31 de mayo de 2010. Como consecuencia de este asalto, nueve ciudadanos turcos perdieron la vida, lo que llevó a Ankara a romper relaciones con Tel Aviv ante la negativa del Ejecutivo israelí de disculparse por lo ocurrido.

Gendelman ha señalado que "Netanyahu expresó su pesar por el deterioro de las relaciones con Turquía y su compromiso de trabajar para resolver nuestras diferencias de opinión" con Erdogan. En este sentido, ambos mandatarios "han acordado la plena normalización de las relaciones, incluida la anulación de los procedimientos legales contra los soldados israelíes".

Por último, Netanyahu y Erdogan se han comprometido a "seguir trabajando para mejorar la situación humanitaria de los territorios palestinos", ha remachado el portavoz israelí.

La conversación entre ambos primeros ministros ha sido posible gracias a la mediación del presidente estadounidense, Barack Obama, quien precisamente ha informado del contacto telefónico en un comunicado emitido poco antes de abandonar Tel Aviv al término de su visita de tres días.

En dicho comunicado, Obama ha subrayado que "Estados Unidos valora profundamente nuestra estrecha relación

tanto con Turquía como con Israel y damos gran importancia a la restauración de las relaciones positivas entre ambos con el fin de avanzar en la paz regional y la seguridad".

"Espero que el intercambio de hoy entre los dos líderes les permita entablar una cooperación más profunda en este y un amplio abanico de otros retos y oportunidades", ha remachado. Según el 'New York Times', Obama ha intervenido en un momento dado de la conversación entre Netanyahu y Erdogan.

Fuente: Deia.com

### **Causa palestina seguirá en el centro de los afanes de la Liga Árabe**

Doha, 25 mar (PL) El problema palestino seguirá siendo la causa central de los árabes, afirmó el canciller cataní, Hamad bin Jassim bin Jabor, en el preludio de la 24 Cumbre Árabe, que comienza mañana en esta ciudad.

Para hoy está programada la llegada de los jefes de Estado que participarán en el cónclave, cuyas identidades no se han divulgado, aunque una fuente oficial anunció que el Emir Hamad bin Khalifa al Thani dará la bienvenida a los visitantes.

En la apertura del encuentro de ministros del Exterior, el canciller anfitrión subrayó que "Israel viola de manera repetida la santidad de la mezquita de Al Aqsa, ataca a los creyentes, intensifica los asentamientos en los territorios ocupados y judaiza a Jerusalén, prácticas ilegítimas (que) aumentarán la tensión regional".

Fuentes de la conferencia dijeron a Prensa Latina que a pesar de la cantidad de temas en la agenda, que fue aprobada en el encuentro de cancilleres horas atrás, la reunión en la cima se concentrará en tres puntos: Palestina, la crisis en Siria y la reforma de la Liga Árabe (LA).



Durante un aparte con la prensa, el ministro de Exteriores cataní consideró probable que la Coalición Nacional Siria (CNS), la agrupación creada para representar a los heterogéneos grupos que tratan de derrocar por la fuerza al Gobierno del presidente Bashar al Assad, obtenga el asientos de ese país en la organización panárabe.

Hay un movimiento en curso para recibir a la CNS en el asiento de Siria en la Cumbre Árabe, subrayó bin Jassim bin Jabor, quien reveló además gestiones para que Ahmed Moaz al Khatib "reconsidere su dimisión a la presidencia de la CNS.

Horas atrás Moaz al Khatib anunció su dimisión y adujo que desea continuar su oposición desvinculado de una entidad oficial, aunque fuentes diplomáticas estiman que se debe a su desacuerdo con el método empleado para elegir a Ghassan Hitto como primer ministro de un gobierno en el exilio aún sin titulares.

Varios miembros de la CNS abandonaron la entidad por la misma razón tan pronto se anunció la elección de Ghitto, un sirio residente en Estados Unidos hace décadas.

En contrapartida, se conoció de fuente segura que los gobiernos de Irak, Argelia y El Líbano mantienen su reticencia a conceder el curul sirio a los opositores, aunque los restantes miembros de la LA se muestran favorables.

En la reunión de cancilleres de días atrás en El Cairo, el ministro de Exteriores libanés, Adnan Mansur, propuso la reintegración del Gobierno de Siria a la agrupación regional como fórmula para lograr una solución política a la crisis en ese país árabe, devastado por un conflicto armado que se extiende más de dos años y que ha causado enormes pérdidas humanas además del desplazamiento de cientos de miles de personas.[\[latina.cu/index.php?option=com\\\_content  
&task=view&idioma=1&id=1242141&Itemid=1\]\(http://latina.cu/index.php?option=com\_content&task=view&idioma=1&id=1242141&Itemid=1\)](http://www.prensa-</a></p></div><div data-bbox=)

### **FIFA apuesta por Palestina para fomentar el fútbol**

Desde el 2012, FIFA había invertido \$200 mil dólares para la reconstrucción del estadio de fútbol en Gaza.

Mediante la inauguración de los 4 proyectos Goal la Fifa invertirá \$4.5 millones de dólares en Palestina para fomentar el fútbol.

Gracias a esto se completará la finalización de la cede APF (Asociación Palestina de Fútbol), la construcción de un centro de formación y la instalación de canchas y de césped.

El partido inaugural, contra Jordania, contó con la presencia del presidente de la FIFA, Joseph Blatter.

Desde 1998 no se había celebrado un torneo de fútbol en Palestina, a pesar de haberse integrado a FIFA. Fue hasta el 2008 cuando se celebró un partido en territorio palestino.

## **II. Local**

### **Gaza celebra el Día de la Madre con gran dolor**

Hoy se celebra el Día de la Madre en los países árabes. Desde la Franja de Gaza, nuestra corresponsal en la zona, Isabel Pérez, nos ofrece un reportaje con testimonios de madres palestinas. [HispanTV.com](http://HispanTV.com)

Honorar a una madre es algo que se realiza mundialmente cada año en un día concreto. En los países árabes lo celebran hoy y aquí, en Gaza, toma un cariz especial, como el caso de Fatima Ziq, una



madre que decidió un día tomar parte activa en la causa palestina pero fue detenida y conducida a una prisión israelí, donde, además, dio a luz a uno de sus hijos.

En un lugar en continua resistencia y defensa ante el régimen ocupante de Israel, el orgullo de una madre por su hijo es mucho mayor.

Pero, quizás, lo peor en un día como este es el recuerdo de la pérdida de un hijo, algo dolorosamente inexplicable.

El Día de la Madre en Gaza nos recuerda los incalculables malos momentos por los que pasan las madres palestinas a lo largo de su vida, porque defender a sus hijos significa defender su tierra.

Fuente: Hispantv.com // <http://hispantv.com/detail/2013/03/21/218060/gaza-celebra-dia-madre-gran-dolor>

### **El negociador palestino Erekat condena la reciente incursión en el complejo de Al-Aqsa por parte de colonos israelíes**

Ramallah - Jefe negociador palestino, Dr. Saeb Erekat, condenó la incitación oficial israelí y los ataques contra la Jerusalén oriental ocupada, y en particular los más recientes ataques israelíes de los colonos y las fuerzas de ocupación en el complejo de Al-Aqsa. *Impulso Baires*

"Hemos visto esto antes, y sabemos cuáles son las consecuencias. La entrada de Al-Aqsa está compuesta por un oficial de los colonos y miembros del Knesset como el Sr. Feiglin, en coordinación con las fuerzas de ocupación israelíes y es una violación de la santidad del lugar, así como una provocación directa contra Palestina, el mundo árabe y musulmán".

"En un momento en que la comunidad internacional hace un llamamiento a Israel a respetar la santidad de los lugares sagrados, Israel está atacando deliberadamente a los cristianos y musulmanes palestinos en la ocupada Jerusalén Este. Israel proporciona seguridad en la forma de los militares, policías y mercenarios para escoltar a los colonos que atacan sistemáticamente santuarios cristianos y musulmanes en la capital palestina ocupada." Dr. Erekat.

El Dr. Erekat agregó: "La invasión de Al-Aqsa se produce al mismo tiempo que miles de cristianos palestinos se prohibió el acceso a sus lugares sagrados en Jerusalén Este. Este es un claro ejemplo de la falta de respeto de Israel por la libertad de culto y la presencia palestina en Jerusalén oriental ocupada.

Dr. Erekat concluyó: "Los que han sido atacados mientras oraba en el Al-Aqsa o cuando se trata de llegar a la Iglesia del Santo Sepulcro se siguen preguntando si la comunidad internacional poner fin a la impunidad de Israel o no. Siempre hemos destacado las peligrosas consecuencias de la incitación oficial y sistemática de Israel de los ataques contra los palestinos. Es hora de que la comunidad internacional adopte medidas eficaces sobre el terreno con el fin de poner fin a décadas de injusticia, la ocupación y la represión de los derechos de los palestinos".

**Imágenes: Israel desaloja el campamento palestino @Bab al-Shams**

Fuerzas israelíes desalojaron el domingo un campamento palestino, creado por



activistas en protesta por los planes del régimen de Israel para construir un gran número de asentamientos ilegales cerca de Jerusalén Este (Al-Quds). Hispantv.com / Fotos por: Ryan Rodrick Beiler, Anne Paq, Ronen Yotam, y Oren Ziv /Activestills

Los activistas instalaron el campamento, llamado Bab al-Shams (Puerta del Sol), cerca de los asentamientos israelíes de Ma'ale Adumim, en un intento de llamar la atención para frenar el programa del régimen de Tel Aviv destinado a ampliar la zona denominada E1, en Jerusalén Este, así como expresar su repudio por la visita del presidente estadounidense, Barack Obama, a los territorios ocupados de Palestina.

En noviembre de 2012, en represalia por la aprobación en la Organización de las Naciones Unidas (ONU) del cambio de estatus de Palestina al de Estado observador no miembro, el régimen israelí anunció la construcción de miles de viviendas en los territorios palestinos, cientos de ellas en la llamada zona E1.

Los palestinos aseguran que la construcción de asentamientos israelíes en esa zona pone en peligro la viabilidad de un Estado propio.

Más de medio millón de israelíes viven en más de 120 asentamientos ilegales construidos desde la ocupación, en 1967, de los territorios palestinos de Cisjordania y Al-Quds.

Pese a la amplia oposición a la construcción de colonias ilegales y las advertencias de la comunidad internacional para detener dicha actividad, el régimen de Israel, haciendo caso omiso a estas denuncias, sigue actuando de forma violenta contra los

palestinos y les niega sus derechos básicos

<http://palestinalibre.org/articulo.php?a=44256>

### **Granjeros Palestinos Piden El Boicot a la Agroindustria Israelí Mientras Se Escenifica Una Protesta Global**

Las organizaciones agrícolas palestinas lanzaron hoy un llamamiento a la sociedad civil internacional para emprender acciones que presionen a los supermercados y a los gobiernos para finalizar el comercio con compañías israelíes que operen en los asentamientos, que financien y recompensen la expansión de los asentamientos y otras violaciones de la ley internacional. ( Palestinian Grassroots Anti-apartheid Wall Campaign )

Puede leer el llamamiento hecho por las organizaciones de granjeros palestinos que va acompañado por unas instrucciones llamadas Injusticia agrícola con sus antecedentes en Palestinian Agricultural Organizations and Civil Society Networks Call for Ending International Trade with Israeli Agricultural Companies

El llamamiento de las organizaciones de granjeros palestinos declara:

"Las compañías agrícolas israelíes de exportación como Mehadrin y Hadiklaim participaron en la colonización israelí de la tierra palestina usando agua robada a los palestinos e incrementando los cultivos comerciales exportando a mercados desde asentamientos ilegales establecidos en tierra del territorio



palestino ocupado del cual los granjeros palestinos han sido expulsados. Estas compañías también se aprovechan del asedio de Gaza.

El boom del comercio internacional con compañías que operan y exportan desde los asentamientos mejora la viabilidad de las empresas de los asentamientos ilegales israelíes. También anima y financia la expansión de los asentamientos y el robo continuado de los granjeros palestinos."

Asimismo, subraya la dimensión global de la causa palestina como una parte de la lucha común por la soberanía alimentaria y contra la dominación de las corporaciones multinacionales:

"Como el sistema alimentario global ha sido hecho para los estrechos intereses de las grandes corporaciones multinacionales, millones de granjeros y pueblos indígenas han sufrido la explotación y la destrucción de sus comunidades. Somos plenamente solidarios con todos aquellos que también están luchando por el derecho a su tierra y a la libertad de tener sus propias alternativas sobre la producción de alimentos, su comercio, y la sostenibilidad de su sociedad y su medio ambiente. Permítannos unirnos en una lucha contra la ocupación y el expolio, por la libertad, la justicia y la igualdad."

Hoy ha sido organizada una acción concreta sobre el terreno por las organizaciones de granjeros palestinos y por activistas en más de 40 ciudades europeas. Las manifestaciones le piden a los gobiernos y a los supermercados que terminen con el comercio con las compañías agrícolas de exportación

israelíes por su papel en la destrucción de la agricultura palestina.

En Cisjordania, tuvieron lugar varias acciones, culminando con una conferencia para construir el boicot a la agricultura israelí el Lunes en Salfit. En Gaza, granjeros y pescadores estuvieron haciendo manifestaciones durante toda la semana y hoy cientos de personas marcharon hacia la zona de "defensa" cercana a la frontera con Israel, donde los ataques regulares y las incursiones del ejército israelí obligan a los granjeros a abandonar su tierra o a correr grandes riesgos para atender sus cosechas.

En Europa, muchas de las 40 protestas que tuvieron lugar apuntaron a Mehadrin, una gran compañía exportadora israelí que suministra cítricos, dátiles y otros productos frescos a los supermercados de Europa. La compañía opera en asentamientos ilegales israelíes, está involucrada en el robo de la tierra y el agua palestinas y emplea trabajadores palestinos obligados a trabajar en los asentamientos ilegales en condiciones insalubres y ganando €11 al día.

Esta tarde se ha hecho una gran manifestación frente al centro de distribución suizo de Mehadrin y se le harán más manifestaciones a la compañía cuando participe en la gran feria de productos frescos en Berlín.

En Francia, los activistas ocuparon la oficina de Aduanas de Montpellier para protestar que el puerto cercano de Sète esté siendo usado para importar productos de compañías israelíes como Mehadrin que opera en asentamientos israelíes ilegales. Más de 50 activistas ocuparon las oficinas por más de una hora.



También se hicieron protestas en los supermercados en otras 14 ciudades Francesas y en Italia, Bélgica, Luxemburgo, Suecia, Alemania, Suiza y Holanda.

En el RU, los activistas hicieron piquetes en más de 30 almacenes del gran supermercado Sainsbury como parte de una nueva campaña enfocada a presionar para cortar los lazos con Mehadrin y EDOM, otra compañía israelí que opera en asentamientos. El quinto mayor supermercado del Rum, el The Co-Operative Group, el año pasado anunció que ya no suministrará productos de ningún proveedor que opere en asentamientos ilegales y cortó lazos con cuatro compañías israelíes siguiendo la presión de sus miembros.

Un hombre de negocios británico anunció ayer que el renunciará a su cargo y venderá sus acciones del exportador israelí EDOM que opera desde los asentamientos, siguiendo las preocupaciones mostradas por los activistas.

En Argentina, los activistas han editado un vídeo pidiendo el boicot a las compañías agro-tecnológicas israelíes presentes en el país.

Más enlaces:

- Información sobre la injusticia con los granjeros:  
<http://www.bdsmovement.net/2013/farming-injustice-briefing-10547>
- Fotos de acciones en Gaza y más información sobre las acciones de hoy pueden encontrarse en <http://www.bdsmovement.net/activeca>

[mps/farming-injusticeand / http://www.flickr.com/photos/joegaza/with/8458536996#photo\\_8458536996](http://www.flickr.com/photos/joegaza/with/8458536996#photo_8458536996)

- Cientos de granjeros en Gaza marchan hacia la zona de “defensa” cerca de la frontera con Israel para pedir el boicot a las firmas de exportación agrícola israelíes. Fotos: <http://bit.ly/12BfjSF>
- Más de 40 activistas ocuparon las oficinas de Aduanas en Montpellier para protestar por su papel en la importación de las exportaciones agrícolas israelíes desde los asentamientos ilegales <http://www.bdsmovement.net/2013/montpellier-customs-office-occupied-to-p...>
- Un hombre de negocios británico anunció ayer la renuncia a su cargo y vende sus acciones en la empresa de exportación desde los asentamientos EDOM, siguiendo las preocupaciones mostradas por los activistas. <http://corporateoccupation.org/bds-victory-edoms-chairman-promises-to-resign-and-divest-shares/>

### **Israel ocupa más territorios palestinos en Belén**

Las autoridades del régimen de Israel autorizaron el martes la construcción de 70 nuevos asentamientos ilegales en los territorios ocupados palestinos en el distrito de Nahlin, sita al oeste de Belén (Beit-Lahm). ( Hispantv.com )

El director adjunto del distrito, Yamal nayayreh, afirmó que miles de metros cuadrados de tierras palestinas atiborradas de olivos fueron ocupadas



para albergar a los colonos israelíes en los asentamientos ilegales llamados Bitar Ellit.

El titular palestino urgió la intervención de todas las organizaciones humanitarias para poner punto final a esta decisión arbitraria que deja un impacto negativo en la zona.

“Vivir en esta aldea será muy parecido a vivir en una cárcel amplia rodeada por asentamientos ilegales”, advirtió.

Según los palestinos, la construcción de asentamientos israelíes pone en peligro también la viabilidad de un Estado propio.

Cabe mencionar que el domingo las fuerzas israelíes desalojaron el campamento palestino Bab al-Shams, creado por activistas en protesta por los planes del régimen de Israel para construir un gran número de asentamientos ilegales cerca de Jerusalén Este (Al-Quds).

En noviembre de 2012, en represalia por la aprobación en la Organización de las Naciones Unidas (ONU) del cambio de estatus de Palestina al de Estado observador no miembro, el régimen israelí anunció la construcción de miles de viviendas en los territorios palestinos, cientos de ellas en la llamada zona E1.

Más de medio millón de israelíes viven en más de 120 asentamientos ilegales construidos desde la ocupación, en 1967, de los territorios palestinos de Cisjordania y Al-Quds.

El régimen de Tel Aviv ha hecho oídos sordos a las advertencias y la amplia oposición de la comunidad internacional a la construcción de colonias ilegales, que también urgen la detención de dicha actividad, y protesta por el comportamiento violento de los israelíes

contra los palestinos, quienes se les ha quitado hasta sus derechos más elementales.

Fuente: Hispantv.com // <http://hispantv.com/detail/2013/03/27/218605/israel-agarra-mas-territorios-palestinos-belen>

### **El Autobús de la Libertad cabalga de nuevo por Palestina Ocupada**

El Autobús de la Libertad, una iniciativa del Teatro de la Libertad de Jenin, utiliza el teatro interactivo y activismo cultural para dar testimonio, sensibilizar y formar alianzas a través de la Palestina ocupada y más allá. ( Palestinalibre.org )

El primer día de marzo, nuevamente la Caravana por la Libertad inició su camino por los campos de refugiados en Cisjordania. La primera parada fue el campo de Refugiados de Jenín, donde los miembros del Autobús de la Libertad junto a los aldeanos, bebieron café árabe llegando a conocerse mutuamente. Durante la noche de su llegada participaron en un evento cultural en donde invitaron a los palestinos a compartir sus historias personales, que luego fueron transformadas por los actores del Autobús de la Libertad en obras de teatro.

Una de las historias escuchadas fue de una mujer llamada Mariam, quien contó su experiencia cuando era niña en el campamento de refugiados de El Arub. Un día iba a comprar dulces a la tienda cuando fue detenida por soldados israelíes. En esa época era ilegal mostrar cualquier tipo de bandera palestina. Mariam llevaba una pequeña bandera en su camisa. Los soldados comenzaron a



interrogarla, a ella le dio miedo y salió corriendo por la parte trasera de la tienda y se escondió en el hogar de su tío. Sin embargo, el comerciante la denunció y los soldados la encontraron. Le dijeron que la llevarían a la cárcel de Ramie, en el interior de Israel. Aunque al principio tenía terror, decidió que ya no tenía que tener miedo, que esto le importaba un comino. Su bandera estaba dentro de su corazón. La unidad de soldados continúan molestándola cada vez que la ven en la calle preguntándole “¿Dónde está tu bandera ahora?”.

Otro caso fue la de una joven llamada Lianne, que había viajado desde Nueva York para unirse a la marcha, compartió la historia de su familia y de su propia vida. Sus abuelos eran palestinos, nacidos en Jerusalén y Haifa. Se fueron después de la Nakba de 1948 y se trasladaron al Líbano. Sus padres habían nacido en el Líbano, pero después de la guerra, también se vieron obligados a huir. Se fueron a Estados Unidos, donde nació Lianne. Después del 9/11, los padres de Lianne le dijeron que ella nunca debía decir que era palestina, y que nunca sería capaz de volver a Palestina. No fue hasta que fue a la universidad, y se reunió con otros palestinos, que se animó a viajar. Describió entre lágrimas su alegría al llegar a Jerusalén y ver la Puerta de Damasco, llena de los sonidos y las imágenes de la vida palestina.

Luego se dirigieron hacia el Valle del Jordán. Esta Caravana por la Libertad se lleva a cabo en solidaridad con las comunidades de agricultores y beduinos en la zona C, que están en riesgo de expulsión forzada de sus tierras que han habitado durante generaciones. Durante

13 días, estudiantes, artistas y activistas de toda Palestina y del extranjero han visitado las aldeas del valle del Jordán y del sur de las colinas de Hebrón, participando en obras de construcción y reconstrucción, talleres interactivos, charlas educativas y eventos culturales. A través de Teatro Playback, los residentes también comparten sus historias personales acerca de las realidades de la vida y la lucha diaria bajo el colonialismo, el apartheid y la ocupación sionista.

Reunidos en una tienda de campaña en el pequeño pueblo de Ein Hiluwe, bajo lámparas de queroseno, se observó una actuación de la compañía del Autobús La Libertad. Como en otros lugares se escucharon las historias personales de los miembros de la comunidad que puso en relieve algunas de las dificultades de la vida en el Valle del Jordán, incluyendo el acceso desigual al agua y al acoso por parte de los militares israelíes.

Un hombre llamado Khadri contó una historia acerca de tratar de sacar agua de un pozo local. Había colonos que lo esperaban cuando llegó. Cuando su depósito estaba medio lleno, los colonos llamaron al ejército israelí. Los soldados vinieron y vistieron el agua lejos. Tuvo que viajar más de seis kilómetros a otro muelle para conseguir su agua. Estaba furioso. Dijo que él recuerda un momento en que el agua era un recurso natural que cualquier persona puede tomar desde el suelo.

Un pastor llamado Nabil contó a los voluntarios su historia. Él pastoreaba las ovejas junto con un amigo un día en que los soldados israelíes se les acercaron y les dijeron que tenían cinco minutos para abandonar el lugar. Cuando los soldados regresaron cinco minutos más tarde y



Nabil y su amigo estaban todavía allí, un soldado trató de sacar un arma. Nabil soltó sus perros hacia el soldado. Esto hizo que el soldado se enojara y Nabil terminó arrestado y llevado a una zona aislada, donde uno de los soldados sacó un cuchillo. Nabil estaba convencido de que iba a morir. Cuando el capitán israelí vino, el soldado tiró el cuchillo en la maleza para ocultarlo. Los soldados declararon al capitán convincentemente que habían visto a los pastores lanzando piedras. El capitán le dijo a Nabil que si alguna vez lo veía de nuevo lo mataría.

En Khirbit Samra, otro pequeño pueblo al otro lado de la colina, los voluntarios del Autobús de la Libertad Bus ayudaron a construir una escuela para los niños de la localidad con ladrillos de barro tradicionales. En la actualidad, los hijos de Khirbit Samra tienen que levantarse a las 5.30 de la mañana para viajar a una escuela que está muy lejos. Los voluntarios compartieron canciones de sus diferentes países mientras trabajaban. Hay más de 50 niños que viven en la aldea.

<http://palestinalibre.org/articulo.php?a=44272>

### **Médicos israelíes acusados de cómplices de tortura**

Surgen preguntas sobre la participación de los médicos israelíes en la presunta tortura de un joven palestino detenido que murió bajo custodia el mes pasado. ( Sharmila Devi, The Lancet / Rebelión (Traducido para Rebelión por J. M. y revisado por Caty R.) )

La muerte de un prisionero palestino en una prisión israelí en circunstancias controvertidas ha vuelto a encender una antigua controversia sobre la complicidad médica en la tortura, así como la renovada ira palestina por los aproximadamente 4.600 prisioneros en poder de Israel.

La Asociación Médica Israelí (IMA) negó que los profesionales médicos estuvieran implicados en torturas o malos tratos y dijo que hasta donde sabía, la tortura no ha sido aprobada o utilizada por las fuerzas de seguridad o de las prisiones israelíes. Sin embargo, los activistas de derechos humanos dicen que los presos palestinos han sufrido por mucho tiempo de palizas, privación del sueño, dolorosas y prolongadas situaciones de manos esposadas, humillación y negligencia médica, que se consideran torturas según los estándares internacionales.

Arafat Jaradat, un encargado de una gasolinera de 30 años, con dos hijos, fue detenido el 18 de febrero bajo sospecha de lanzar piedras y cócteles molotov durante una manifestación en Cisjordania celebrada el pasado mes de noviembre contra la acción militar israelí en la Franja de Gaza. Los palestinos dicen que su detención, meses después de la manifestación, y su interrogatorio forman parte de una política de larga data de Israel para obligar a los prisioneros a convertirse en informantes después de su liberación.

Los líderes palestinos dicen que unos 800 000 palestinos han sido detenidos por las fuerzas israelíes desde 1967, y Jaradat fue el prisionero número 203 muerto, tras varios días de interrogatorio del servicio israelí de seguridad interior Shin



Bet, el 23 de febrero en la prisión israelí de Megiddo. La autopsia se llevó a cabo al día siguiente en el Instituto israelí de Medicina Forense en presencia de Aloul Saber, patólogo jefe de la Autoridad Palestina, quien dijo que los moretones del cuerpo eran evidencias de tortura.

El ministro de salud de Israel dijo el 28 de febrero, después de examinar los nuevos hallazgos de la autopsia, que no había pruebas de que Jaradat hubiera sufrido abusos físicos o lo hubieran envenenado, tampoco fue posible determinar la causa de su muerte.

en un primer momento las autoridades israelíes atribuyeron su muerte a un ataque al corazón y agregaron que las costillas rotas y las contusiones eran "consecuencias características de la reanimación que le proporcionaron el equipo médico del Servicio de Prisiones de Israel y el Magen David Adom durante 50 minutos en un esfuerzo por salvar su vida".

Muestras adicionales tomadas del cuerpo estaban todavía en fase de pruebas microscópicas y de toxicología y los resultados debían tardar varias semanas. "Las señales que aparecieron durante la autopsia muestran claramente que fue sometido a graves torturas que lo llevaron inmediatamente a su muerte", dijo Issa Qaraka, el ministro palestino de Asuntos de Prisioneros, en una conferencia de prensa en Ramala después de ser informado por el patólogo palestino que asistió a la autopsia.

Kamil Sabbagh, abogado Jaradat, dijo a un juez militar israelí un par de días antes de la muerte de su cliente que le obligaban a sentarse durante los largos períodos de los interrogatorios, se había

quejado de dolor de espalda, y parecía aterrorizado por volver al centro de detención del Shin Bet, donde estaba detenido. El juez ordenó un examen realizado por un médico de la prisión. Jaradat murió en la prisión de Megiddo y no se sabe cuándo lo trasladaron allí.

Derek Summerfield, un profesor honorario de alta graduación en la Universidad del Instituto de Psiquiatría de Londres y activista contra lo que calificó de violaciones de los derechos humanos de los médicos israelíes, dice que quería saber qué participación tuvieron los médicos en las circunstancias de la muerte Jaradat. "Por propia admisión de Israel, Jaradat fue visto por médicos israelíes dos días antes y lo encontraron en buen estado de salud. La cuestión ética médica clave es para qué fue examinado por estos médicos, si fue para evaluar si podría soportar la tortura", dijo a The Lancet. "Esto es precisamente lo que contempla la campaña que se puso en marcha en 2009 y que sigue funcionando en cuanto a la colusión médica con la tortura en Israel".

El IMA, dijo en un comunicado: "El IMA objeta fervorosamente la afirmación de que los profesionales médicos están implicados en torturas o malos tratos y vamos a seguir haciendo todo lo posible con las herramientas a nuestra disposición para informar a los médicos acerca de su obligación de informar y conducirse adecuadamente".

El IMA y las organizaciones de derechos humanos han pedido que la responsabilidad de la salud de los reclusos se quite del Servicio de Prisiones de Israel (IPS) y se entregue a un organismo exterior, tales como



organizaciones de mantenimiento de salud (HMO) o al Ministerio de Salud, que hace un año estableció un comité permanente para que los médicos puedan denunciar sospechas de tortura. "Es cierto que cada médico tiene un conflicto de intereses entre el paciente y el sistema de las HMO y también en el ejército", dijo al periódico Haaretz Avinoam Reches, que dirige la Junta Ética del IMA. "Pero en el caso del IPS -siglas del sistema penitenciario israelí- el problema es grave porque el tratamiento se administra a personas que no tienen ninguna libertad de elección".

Los palestinos y los grupos de derechos humanos exigieron una investigación independiente sobre la muerte Jaradat.

Fuente: Israeli doctors accused of collusion in torture  
<http://palestinalibre.org/articulo.php?a=44248>

### **El futbolista palestino Sarsak pide suspensión de Eurocopa Sub-21 en Israel**

Mahmud Sarsak, el futbolista originario de la franja de Gaza que estuvo en prisión en Israel durante tres años y que fue liberado en julio de 2012 tras una larga huelga de hambre, inició este martes en París una campaña para pedir que se suspenda la Eurocopa Sub-21 de junio. ( Ecodiario - España )

Israel es el país que debe acoger este torneo de fútbol para jóvenes y en los últimos meses varias voces han solicitado una suspensión si no se decide cambiar de sede.

"Hemos venido a informar a los europeos de las violaciones que sufren los

deportistas, los prisioneros y los niños en Palestina", declaró Sarsak en una rueda de prensa.

"Queremos presionar a los responsables deportivos internacionales para que impidan la disputa de la Eurocopa Sub-21 en Israel", añadió.

Sentado delante de una bandera palestina, el joven mostró fotografías de estadios de Gaza antes y después de bombardeos israelíes.

"Israel quiere matar la esperanza de los deportistas palestinos, impidiéndoles entrenar", afirmó, utilizando de ejemplo su propio caso, explicando que fue detenido "sin motivo" en julio de 2009 cuando iba a disputar un partido con equipo.

En 2012 inició una huelga de hambre, antes de ser finalmente liberado en el mes de julio.

El jugador pidió también una cita con el presidente de la Federación Francesa de Fútbol (FFF), Noël Le Graët, y con la ministra de Deportes, Valerie Fourneyron, para tratar de que presionar a la Unión Europea de Fútbol (UEFA).

Sarsak tiene previsto continuar su campaña en otros países europeos.

Fuente: Ecodiario - España /  
<http://ecodiario.economista.es/internacional/noticias/4703211/03/13/El-futbolista-palestino-Sarsak-pide-suspension-de-Eurocopa-Sub21-en-Israel.html>

### **Israel sólo ha cedido a palestinos un 0,7% de los terrenos designados como estatales en 33 años**

Muchas de las tierras expropiadas eran propiedad de palestinos ( Agencia Europa Press )

La Administración Civil, organismo israelí encargado de administrar las tierras declaradas



públicas de Cisjordania, ha reconocido en un informe remitido al Tribunal Supremo israelí que en los últimos 33 años sólo ha otorgado un 0,7 por ciento de los terrenos estatales a palestinos, la mayoría expropiados tras la ocupación israelí en 1967, mientras que el 38 por ciento de estas tierras han ido a parar a judíos de los asentamientos.

La Administración Civil ha revelado que en los últimos 33 años se han contabilizado 130.000 hectáreas de terrenos estatales, una pequeña parte ya declarada como tal antes de 1967 por las autoridades jordanas, aunque la mayoría fue recalificada así después de la ocupación israelí, según este informe de la Administración Civil.

De ellas, 67.100 continúan siendo públicas, mientras que 40.000 fueron asignadas a la Organización Sionista Mundial y en ellas están actualmente la gran mayoría de los asentamientos judíos de Cisjordania.

Otras 10.300 hectáreas fueron asignadas a empresas de telecomunicaciones para levantar antenas de telefonía móvil y a ayuntamientos locales para la construcción de edificios públicos. Sólo 860 hectáreas, el 0,7 por ciento de los terrenos estatales, han sido asignados a palestinos.

"Israel lleva años argumentando que los asentamientos sólo se construyen en terrenos estatales, pero se ha demostrado repetidamente que esto es falso. Los datos de cesiones a los palestinos que la Administración Civil se ha visto obligada a revelar demuestran que las tierras estatales de Cisjordania son sólo para uso de los israelíes", ha denunciado un investigador de la ONG israelí Bimkom, Nir Shalev.

Según las investigaciones de ONG palestinas e israelíes, en numerosas ocasiones ni siquiera la presencia de casas y cultivos en terrenos propiedad de palestinos durante generaciones impedía la expropiación.

Las recalificaciones se produjeron a partir de 1979, cuando el propio Supremo israelí declaró ilegales las expropiaciones de tierras palestinas por motivos militares, aunque en realidad eran empleadas para levantar colonias judías.

Además, la legislación establecía que cualquier tierra cultivada durante un mínimo de diez años pasaba a ser propiedad del agricultor y que ninguna tierra cultivada podía ser expropiada. De ahí la importancia de mantener las plantaciones palestinas, como los emblemáticos olivos, sistemáticamente desarraigados por los israelíes.

La Administración Civil es la encargada de decidir qué tierras están siendo cultivadas, supuestamente basándose en testimonios y fotografías aéreas, pero recientemente el propio

organismo ha reconocido durante un proceso judicial en el Tribunal Militar de Ofer que las decisiones se tomaban en base a criterios políticos.

El caso se abrió a raíz de la polémica por la construcción del asentamiento judío de Hayovel, levantado sobre unos terrenos en los que las fotografías aéreas demostraron que había viviendas palestinas y cultivos a su alrededor. Sin embargo, se utilizó la argucia legal de que el terreno entre árbol y árbol no estaba cultivado, por lo que podía ser expropiado. Ahora el caso ha llegado al Supremo, y la Administración Civil ha sido obligada a entregar estos datos.

Fuente: Agencia Europa Press // <http://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-solo-cedido-palestinos-07-terrenos-designados-estatales-20130328122641.html>+

### III. Cooperación y Movimientos de Solidaridad Internacional

#### Corriendo juntos por la infancia refugiada de Gaza

El Hospital Rey Juan Carlos de Móstoles organiza, en colaboración con el Ayuntamiento de la localidad y UNRWA España -la Agencia de Naciones Unidas para los refugiados de Palestina-, una carrera solidaria por los niños y niñas de la franja de Gaza para el próximo domingo 21 de abril de 2013. Bajo el lema 'Corriendo juntos por la infancia refugiada de Gaza', esta iniciativa creará unos lazos solidarios que atravesarán fronteras y conseguirán mejorar la atención sanitaria y alimentaria de los más pequeños. Comité Español de la UNRWA



El centro hospitalario celebra esta carrera popular con motivo de su primer aniversario. El principal impulsor de este proyecto es Ricardo Trujillo, su director general, quien ya participó en el Maratón de Gaza 2012, organizado por UNRWA en la Franja y que también recaudó fondos para los niños y niñas refugiados de Palestina.

### **Recorrido y modalidades**

La salida y la meta será el Hospital Rey Juan Carlos y los corredores podrán elegir entre dos modalidades: 5 km y 10 km. Se trata de una carrera abierta a la participación de quien lo desee, sin distinción de edad (los menores de 13 años solo podrán participar en la modalidad de 5 km) o que sea atleta federado o no. En la zona de meta se celebrará la ceremonia de entrega de trofeos a los ganadores.

Desde el 21 de marzo y hasta el 20 de abril estará abierto el plazo de inscripción, que se puede hacer en la propia sede de UNRWA España (Fuencarral, 127 – 3º - Izq.) o a través de la página web de la carrera: [www.corriendojuntos.es](http://www.corriendojuntos.es). La cuota de inscripción es de 10 € para todos los participantes.

La organización ha abierto la posibilidad de que aquellos que no pueden participar en el evento deportivo colaboren a través de un donativo adquiriendo un "DORSAL 0" para ayudar a la infancia refugiada.

Sin duda se trata de una oportunidad única para mejorar la salud y la alimentación de cientos de niños y niñas refugiados de la franja de Gaza, pero además ofrecerá a la ciudadanía de Móstoles, y a todas aquellas personas e

instituciones que se sumen a la iniciativa, la posibilidad de practicar y disfrutar de la solidaridad.

### **La Infancia en Gaza**

Los fondos recaudados en la carrera popular irán destinados íntegramente a mejorar la salud y la alimentación de la infancia en la franja de Gaza. La población infantil, que representa cerca del 54 % de la población total de entre 0 y 18 años (datos oficiales UNRWA), es la más vulnerable y la más duramente golpeada por el conflicto. Cientos de niños, niñas y adolescentes refugiados de Palestina sufren con frecuencia altísimos niveles de estrés físico y psicológico causado por la exposición de manera continuada a un contexto de violencia y a sus consecuencias (destrucciones, desplazamientos masivos de gente, muertes de familiares, etc.).

En la franja de Gaza, los más pequeños se ven privados a diario de su derecho a tener una vida sana y segura, y a disfrutar de unas condiciones normales para su crecimiento. Los ataques militares, el bloqueo que mantiene Israel sobre la Franja así como los enfrentamientos entre las distintas facciones palestinas ponen su vida constantemente en riesgo y hacen imposible que puedan vivir con normalidad.

A diario se violan sus derechos a la alimentación, la salud, la educación, el juego e incluso el derecho a la vida. Esto se ha agravado con la reciente ofensiva militar 'Pilar defensivo' de noviembre de 2012, que ha creado una situación de inseguridad entre los más pequeños.



LUGAR: Hospital Rey Juan Carlos de Móstoles, C/ Gladiolo s/n

FECHA: 21 de abril de 2013

HORA: 10.00 h

*INSCRIPCIONES: 21 marzo-21 abril*

*MÁS*

*INFORMACIÓN:*

*www.corriendojuntos.es*

*Fuente: Comité Español de la UNRWA*

### **Cristiano Ronaldo, solidario con Palestina**

El crack portugués del R.Madrid donó 1,5 millones de euros a los niños de Gaza en noviembre de 2012 y no quiso cambiar su camiseta con ningún jugador de Israel el pasado viernes.

El jugador estrella del Real Madrid, Cristiano Ronaldo, es un futbolista comprometido con diversas causas. Y una de éstas es la Palestina, según informa la web Stop the war coalición.

La selección de Portugal, de la que es capitán y referente, se enfrentó el pasado viernes a Israel cerca de Tel Aviv, en un partido correspondiente a la fase de clasificación para el Mundial de Brasil 2014. Encuentro en el que Ronaldo no quiso cambiar su camiseta con la de ningún jugador rival, a pesar de recibir varias peticiones por su parte, como sí hicieron algunos compañeros suyos.

Y es que el delantero del Real Madrid, según dice la citada web, donó 1,5 millones de euros a los niños palestinos de Gaza en noviembre de 2012. Lo que hizo fue dar la Bota de Oro que ganó ese mismo año para que fuera vendida en

una subasta y los beneficios fueran donados a las escuelas de Gaza.

Cristiano Ronaldo ingresa unos 30 millones de euros al año entre salarios, ficha y publicidad, y es uno de los jugadores más mediáticos de planeta y, particularmente, uno de los más queridos entre la comunidad palestina.

<http://www.goal.com/es-ar/news/4459/f%C3%BAtbol-internacional/2013/03/25/3853656/cristiano-ronaldo-solidario-con-palestina>

### **El muro y los asentamientos de Cisjordania, una afrenta para los derechos de los palestinos**

La valla/muro de Israel en la Cisjordania ocupada, que separa a los palestinos de sus tierras de cultivo, y los asentamientos, que ocupan aún más tierras, constituyen violaciones del derecho internacional, ha dicho hoy Amnistía Internacional, mientras el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, continúa con su primera visita a la región. Amnistía Internacional

Los agricultores del pueblo de Jayyus, en el norte de Cisjordania, tienen problemas desde hace años para acceder a sus tierras a través de la valla/muro. Amnesty International

Según ha sabido la organización, en los últimos días los agricultores palestinos del pueblo de Jayyus, en el norte de Cisjordania, que desde hace años tienen problemas para acceder a sus tierras atravesando la valla/muro construida por el ejército (que en esta zona consiste en una estructura electrificada y fuertemente vigilada), se enfrentan



ahora a obstáculos adicionales por parte de los colonos israelíes.

Los colonos han instalado un puesto de avanzada en una caravana al norte del asentamiento israelí de Tsufim (Zufin), en las tierras de los agricultores. El ejército finalmente ha comenzado a cumplir la sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Israel, que en 2009 ordenó que el trazado de la valla se modificara para devolver algunas de las tierras a los agricultores, y al parecer ésta es la respuesta de los colonos.

"La actuación de los colonos poniendo trabas a la modificación del trazado de la valla del ejército porque con ella se devuelve a los palestinos una fracción de sus tierras de labranza y se frustran sus planes de expansión del asentamiento es sencillamente indignante", ha dicho Ann Harrison, directora adjunta del Programa Regional para Oriente Medio y el Norte de África de Amnistía Internacional.

"El derecho internacional exige que la valla/muro y los asentamientos se retiren de los Territorios Palestinos Ocupados, pero la realidad sobre el terreno es tan diferente que da la sensación de que las excavadoras están pasando directamente por encima de los Convenios de Ginebra y la Corte Internacional de Justicia."

"El presidente Obama ha hablado firmemente sobre la interrupción del proyecto de asentamiento israelí. Su visita a la región es una ocasión única para que vaya a Jayyus y vea por sí mismo las consecuencias de las violaciones del derecho internacional que se están cometiendo."

El domingo 17 de marzo, hombres, mujeres y jóvenes, al parecer colonos, se manifestaron junto a uno de los accesos de los agricultores de Jayyus en la valla,

al estilo de las manifestaciones de los palestinos contra el muro, bloqueando el acceso de los agricultores durante algunas horas.

Los colonos se oponen al fallo del Tribunal Superior de Israel porque consideran que devuelve a los palestinos tierras previamente destinadas por el gobierno de Israel a la expansión de los asentamientos israelíes.

Los agricultores de Jayyus están deseando que se les devuelvan 2,4 kilómetros cuadrados de tierras, pero se muestran consternados por el gran deterioro que la construcción del nuevo trazado de la valla está suponiendo para las fértiles tierras de cultivo de las que dependen para vivir.

E incluso después de la modificación del trazado de la valla electrificada y fuertemente vigilada, 5 kilómetros cuadrados de tierras de Jayyus, bastante más de la mitad, quedarán inaccesibles.

"Incluso si retiran las caravanas de los colonos y se modifica el trazado del muro/valla construido por el ejército, no se cumplirán las exigencias del derecho internacional", ha dicho Harrison.

"Según la Corte Internacional de Justicia, en las zonas en que el muro invade los Territorios Palestinos Ocupados, éste es ilegal, y debe desmantelarse. El tribunal internacional también ha dispuesto que las personas que hayan sufrido daños a consecuencia del muro tienen derecho a recibir reparación. Con arreglo al derecho internacional también está claro que los asentamientos israelíes son ilegales y deben ser retirados."

Mientras construía el muro/valla en la zona, el ejército israelí prometió que los lugareños tendrían libre acceso a sus tierras. Inmediatamente después de la



construcción, se concedieron permisos a la mayoría de los agricultores. Sin embargo, pronto el ejército comenzó a negarse a renovar los permisos cada vez a más agricultores, privándolos a ellos y a sus familias de su medio de vida.

Jayyus es una comunidad agrícola de 3.500 habitantes, todos los cuales dependen directa o indirectamente de la agricultura para vivir. El ayuntamiento de Jayyus calcula que menos de la mitad de sus agricultores tienen ahora permiso para acceder a sus tierras.

El asentamiento de Tsufim (Zufin) se encuentra situado al oeste y es uno de los más de 130 asentamientos que albergan a medio millón de israelíes en los Territorios Palestinos Ocupados y causa la violación de diversos derechos humanos de los palestinos, como el derecho a no ser discriminados y a disfrutar de un nivel de vida adecuado.

Fuente: Amnistía Internacional // <http://www.amnesty.org/es/news/muro-asedamientos-cisjordania-afrenta-derechos-palestinos-2013-03-21>

### **Boicot al acto del ejército israelí en Alicante**

Miembros de las IDF (fuerzas militares israelíes) dando charlas sobre seguridad en la Universidad (pública) de Alicante mañana 26 y el miércoles 27 - Rumbo a Gaza

El Área de Ciencia Política y de la Administración de la Facultad de Derecho de la Universidad de Alicante anuncia en su web la celebración del Curso Servicios de inteligencia y seguridad nacional (IV Edición).

Entre los participantes que anuncia el programa de dicho curso se encuentran un miembro del ejército de Israel y un profesor de las IDF (fuerzas militares israelíes), junto con otros miembros o ex miembros de servicios secretos, algunos de muy dudosa reputación (como la disuelta DAS de Colombia).

El colaborador oficial de la jornadas es el Centro Nacional de Inteligencia (CNI) del gobierno del Estado Español, que demuestra, como Obama, cuáles son sus verdaderos intereses políticos y geoestratégicos.

Desde la Asamblea Universitaria por Palestina de Alicante AUPA, y desde las plataformas que promueven el BDS académico a nivel estatal (PEBAI), europeo (EPACBI) y global (PACBI), se ha hecho un llamamiento a las organizaciones y particulares de la comunidad universitaria de la Universidad de Alicante y de la sociedad alicantina a través del siguiente comunicado:

“Para los próximos días 25, 26 y 27 de marzo está prevista la celebración en la Universidad de Alicante del Curso ‘Servicios de inteligencia y seguridad nacional (IV Edición)’, organizado, según reza en su programa, por el Área de Ciencia Política y de la Administración de la universidad. Entre los participantes en dicho curso se encuentran un miembro del ejército de Israel y un profesor de una escuela de dicho ejército.

Las organizaciones universitarias y de la sociedad alicantina abajo firmantes queremos manifestar nuestro rechazo a la participación de dichas personas en un acto académico en la Universidad de Alicante. Existe un movimiento global que reclama el Boicot, la Desinversión y



las Sanciones (BDS) a Israel hasta que cumpla con las leyes internacionales y respete los derechos del pueblo palestino. El BDS es una estrategia pacífica que permite que las gentes con conciencia jueguen un papel efectivo para ayudar al pueblo palestino en su lucha por la justicia. El BDS incluye el boicot institucional a las instituciones académicas israelíes, como forma de presión al gobierno israelí.

En el caso que nos ocupa, cabe dudar de la naturaleza académica de la participación de las personas israelíes mencionadas pero no del carácter de la institución para la que trabajan, el ejército israelí, que implementa las políticas de ocupación y anexión de los territorios ocupados, y ha sido acusado en numerosas ocasiones de cometer graves crímenes de guerra y violaciones de los derechos humanos en general.

Por ello, queremos manifestar nuestro rechazo a la participación de dichas personas en el curso mencionado, y solicitar a las autoridades académicas que se abstengan de facilitar este tipo de actos”.

**Organizaciones Firmantes:**

Asamblea Univ. por Palestina-Alicante (AUPA)

BDS-País Valencià

FEU-Frente Estudiantil Universitario de la UA

Plataforma contra la Pobreza, la Exclusión y la Desigualdad Social de Alicante Entrepobles

Perifèries ATTAC-Alacant

Asociación Carrers del Món

Rumbo a Gaza

Asamblea por el Sáhara Occ.- UA (ASOUA)

Sección Sindical de CGT de la UA

Federación Local de la CGT en Alicante

CC.OO.-L'Alacantí-Les Marines

Esquerra Unida del País Valencià

Partit Comunista del País Valencià

Esquerra Anticapitalista

Federación Republicanos

Partido Comunista de España (marx.-leninist.)

Juventud Comunista de España (marx.-lenin.)

La Carrasca-Ecologistes en Acció d'Alcoi

Colla d'Alacant-Ecologistes en Acció d'Alacant

Ecologistes en Acció de Sant Vicent

GREMA Ecologistes en Acció del País Valencià

AUPA: [palestinalicante@gmail.com](mailto:palestinalicante@gmail.com) /

Fuente: Rumbo a Gaza

#### IV. Misceláneas y reflexiones



En fotos: Infancias amenazadas en la Zona C



El pueblo de Imneizil, localizado en el terreno rocoso en las colinas al sur de Hebrón, es el hogar de 500 personas. ( Agencia Ma'an, Fotos de Charlie Hoyle) Viviendo a la sombra de asentamientos circundantes israelíes y el Muro de Apartheid de Israel, los niños del pueblo enfrentan severas restricciones que impiden las normales actividades como ir a la escuela o tener acceso al agua limpia.

Organizaciones no gubernamentales internacionales han puesto en práctica varios proyectos en el pueblo para ayudar a construir cisternas de agua, unidades de saneamiento y paneles solares, los cuales han recibido órdenes de suspensión de trabajo o de demolición por parte de las autoridades israelíes.

A los aldeanos no se les permite agregar sales de clases adicionales o baños en la escuela del pueblo, que sirve como un foco para niños en Imneizil y sus alrededores.

El director de la escuela, Mahoma Daghaneim dice que los niños de los pueblos cercanos deben cruzar el puesto de control de Beit Yattir, cada día para tener acceso a la escuela.

Estos pequeños a menudo llegan retrasados a sus destinos por culpa de los soldados israelíes que los detienen para registrar sus mochilas y rutinariamente comprueban su identificación, aun cuando la mayor parte de niños tienen edades entre los 6 y 14 años.

Los niños a menudo llegan y salen de la escuela tarde a causa de la amenaza de violencia por parte de asentamientos cercanos, agregó Daghaneim.

Israel mantiene plena seguridad y control administrativo en la zona C, más del 60 por ciento de Cisjordania.

Leer

más:<http://www.maannews.net/eng/ViewDetails.aspx?ID=576569>

### **Israel celebra el "Día del Agua" limitando el mar a los pescadores de Gaza**

Hoy 22 de marzo de 2013, Día Mundial del Agua desde 1992, es un buen momento -como deben serlos todos los días- para hacer reflexión del injusto uso del agua en el mundo. Ese uso irracional hace que hoy en día se dé preferencia a usar agua indiscriminadamente para lavar minerales tóxicos, llenar piscinas y regar campos de golf en zonas desérticas, y se ponga precio al litro de un líquido imprescindible para la vida y que debería ser un derecho más de la humanidad. Rumbo a Gaza

Hoy también, el gobierno israelí ha decidido volver a imponer un límite de 3 millas náuticas a las aguas territoriales palestinas, volviendo al límite militar vigente hasta el último sangriento ataque a Gaza de noviembre de 2012. Tras ese ataque se decretó un teórico límite de 6 millas (lejos de las 20 millas que corresponden a las tierras palestinas) que estuvo lejos de cumplirse, ya que los ataques a pescadores seguían produciéndose independientemente de la distancia a la que fueran.

La penalización al derecho a conseguir alimento ha contado con la presencia como testigo de Barack H. Obama, que ha visitado estos días Israel para



estrechar los 'eternos lazos' con el estado israelí y recordarles en hebreo 'ah-tem lo lah-vahd' ("no estáis solos"). Consideremos entonces que el presidente demócrata ha acompañado a sus aliados en esta nueva penalización y vulneración de los Convenios de Ginebra. No nos engañemos pensando que algunas tibias palabras de Obama, como el discurso a la juventud estudiantil israelí (párrafo 46, comenzando por "Put yourself in their shoes..."), van a empañar un apoyo incondicional a un estado que no hace sino practicar la misma política de impunidad con la población palestina a imagen y semejanza de los EE. UU.

Hasta el momento el estado presidido por Obama es el único país con bases militares en más de cien estados; el único país que ha cometido ataques con armas nucleares contra población civil; el único país que se ha adjudicado una jurisdicción universal para actuar allá donde quiera y como le plazca (Irak, Afganistán, Granada), etc.,

Durante ese discurso Rabeea Eid, un joven palestino, quiso recordar a Obama cuál era el verdadero motivo de su visita:

- De verdad ha venido aquí por la paz o para darle a Israel más armas para matar y destruir al pueblo palestino?

- ¿Acaso no viste el muro del apartheid en tu camino hacia aquí?.

- Hay palestinos sentados en este salón. Este estado debería ser de todos sus ciudadanos, y no un estado judío.

- ¿Quién mató a Rachel Corrie? Rachel Corrie fue asesinada con vuestras armas y con vuestro dinero.

El estadounidense respondió: "No, no... Esto es parte del intenso debate que hemos hablado. Esto es bueno. Ya sabéis, tengo que decir que realmente esto estaba preparado, porque me hace sentir como en casa. No me sentiría cómodo si no tuviera al menos una persona que interrumpa".

Rabeea Eid vocalizaba toda la rabia e indignación de un pueblo de millones de personas que sufren desde hace más de 65 años la limpieza étnica, vivir como refugiados, apartheid, destrucción de casas y olivos, aniquilación del legado cultural, etc., mientras Obama, Peres y Netanyahu se daban palmadas en la espalda y hablaban de la necesidad de seguridad israelí.

Hay que cambiar ese discurso y hablar la seguridad de los palestinos y palestinas, que sin ejército para defenderse en igualdad de condiciones frente a una de las mayores maquinarias bélicas del mundo, siguen a expensas de una potencia militar ocupante empeñada en expulsar todo rastro palestino de la zona.

<http://www.rumboagaza.org/israel-recortando-mar-gaza/>

**Día de la Tierra Palestina: La lucha por la libertad y la dignidad**

Cada 30 de Marzo, y desde hace más de treinta años, en Palestina, se conmemora el Día de la Tierra (en árabe Yaum al Ard). ( Comisión Nacional del BDS palestino / Palestinalibre.org )

Durante esa jornada, se recuerda a los seis jóvenes palestinos asesinados por



militares israelíes, mientras se encontraban, en una manifestación que se había convocado para detener la confiscación de 21.000 dunums, (2.100 hectáreas), de tierras palestinas, para construir nuevos asentamientos exclusivamente para judíos y un campo de entrenamiento militar, con el fin de judaizar cada vez más Palestina y vaciarla de sus históricos habitantes.

Lo particular de estos asesinatos es que las víctimas eran oficialmente "ciudadanos israelíes", al igual que sus asesinos.

Hoy, se continúa celebrando la resistencia palestina a la permanente expropiación y confiscación de las tierras, la colonización, la ocupación y el apartheid por parte del estado sionista.

Treinta y siete años después de las manifestaciones del primer Día de la Tierra, Israel ha intensificado la expropiación y la colonización de tierras palestinas. Israel sigue expandiendo sus asentamientos ilegales en territorios palestinos ocupados militarmente, lo que obliga a cientos de palestinos a abandonar sus tierras.

Para los solidarios internacionales y todos aquellos que apoyan la lucha del pueblo palestino por la libertad, la justicia y la igualdad, el Día de la Tierra es una oportunidad para desarrollar campañas de boicot, desinversión y sanciones (BDS, boycotts, divestment and sanctions) contra Israel, en particular las campañas dirigidas al Fondo Nacional Judío, los agro negocios y empresas israelíes que operan en los asentamientos ilegales israelíes, todos estas empresas desempeñan un papel vital en el continuo robo de las tierras palestinas.

El Comité Nacional Palestino de Boicot, Desinversión y Sanciones , (The Palestinian Boycott, Divestment and Sanctions National Committee - BNC), invita a las personas de conciencia de todo el mundo a unirse a esta conmemoración del Día de la Tierra, materializando en forma efectiva y útil la solidaridad y el apoyo a la lucha del pueblo palestino por su libertad y dignidad.

A pesar del clamor mundial, las fuertes presiones sobre Israel para detener esta continua colonización y robo de las tierras palestinas y las fuertes críticas a su política expansionista, Israel sigue desafiando el mundo, continuando aceleradamente con esta expansión ilegal, lo que obliga a tomar medidas más drásticas y efectivas e intensificar los esfuerzos colectivos para obligar a Israel acatar la legalidad y que estas violaciones no queden en la impunidad. Comité Nacional del BDS

#### **Declaración Conjunta del CONSEJO de Organizaciones Palestinas De Derechos Humanos (PHROC)**

Resolución de la ONU sobre los asentamientos: otra oportunidad perdida para el avance de los derechos del pueblo palestino. ( Plataforma de Solidaridad con Palestina de Sevilla )

El Consejo de Organizaciones Palestinas de Derechos Humanos (PHROC)

El viernes 22 de marzo, el Consejo de Derechos Humanos (el Consejo) de la ONU adoptó una resolución presentada por el Estado de Palestina, la Organización de la Conferencia Islámica y el Grupo de Estados Árabes, sobre el informe de la Misión Internacional de Investigación de los asentamientos israelíes en los Territorio Palestinos Ocupados (TPO), incluido Jerusalén este.

El informe describe las numerosas violaciones de los derechos humanos y el derecho humanitario que son parte esencial de la empresa de la colonización de Israel y la naturaleza sistemática



con la que se ha llevado a cabo desde 1967. La Misión ha llegado a la conclusión de que los asentamientos, incluidas todas las actividades relacionadas que ayudan a sostenerlos, promoverlos y ampliarlos, están dando lugar a la fragmentación y la anexión del territorio ocupado al tiempo que socavan el derecho a la libre determinación del pueblo palestino. Dada la impunidad con la que Israel está operando desde hace 46 años, la velocidad implacable de construcción y expansión de los asentamientos y la negación resultante del derecho a la libre determinación del pueblo palestino, hay una necesidad urgente de que los Estados adopten medidas definitivas para invertir estas políticas ilegales.

Aunque las recomendaciones del informe no son ni detalladas ni extensas, la Misión de investigación reconoce la necesidad de una acción concreta por lo que pide a los Estados miembros de la ONU que cumplan con sus obligaciones que resultan de las violaciones de Israel de las normas imperativas del derecho internacional, inter alia, cesando cualquier forma de reconocimiento de la situación ilegal.

El Consejo de Organizaciones Palestinas de Derechos Humanos (PHROC) ha expresado al Consejo la importancia de garantizar que las recomendaciones del informe se apliquen con medidas eficaces encaminadas al progreso de los derechos del pueblo palestino. Con este fin, el PHROC exhorta al Consejo a adoptar una resolución firme aprobando plenamente el informe de la Misión de investigación. El PHROC solicitó un nuevo informe del Secretario General de la ONU especificando los medios por los cuales los Estados podrían cumplir sus obligaciones para cesar el reconocimiento, la ayuda o la asistencia a la empresa de la colonización de Israel y cooperar para poner fin a la situación ilegal.

Hoy, el PHROC expresa su decepción ya que la resolución aprobada por el Consejo simplemente da el beneplácito, en vez de aprobar el informe. Si bien la resolución "pide que todas las partes interesadas, incluidos los organismos de Naciones Unidas, implementen y garanticen la aplicación de las recomendaciones" del informe, la ausencia de cualquier indicación clara de cómo las partes deben aplicar dichas recomendaciones generales permite la inacción continua de la comunidad internacional.

Repetidas adhesiones políticas han impedido la aplicación de la Misión de investigación de Naciones Unidas sobre el Conflicto de Gaza en 2009 y, de hecho, la comisión del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas sobre los asentamientos en 1979 llegó a conclusiones similares a las de esta última Misión. Estas decisiones amenazan con socavar la credibilidad y eficacia percibida de tales mecanismos de la ONU, y la priorización de las consideraciones

políticas sobre los derechos del pueblo palestino sólo ha dado tiempo para que la empresa de la colonización de Israel se desarrolle.

El PHROC lamenta profundamente la presión de los Estados europeos que, de dictar una resolución más firme y más detallada no hubiera recibido el apoyo unánime del Consejo y que, sin este apoyo, la resolución corría el riesgo de estancamiento debido a la falta de impulso político. La adopción de dicha resolución débilmente redactada demuestra no obstante la falta de voluntad política existente en el seno del Consejo y significa una oportunidad perdida por el liderazgo palestino para obligar a la comunidad internacional a una acción significativa. Una vez más, aprovechamos esta ocasión para recordar a los líderes palestinos que los derechos fundamentales del pueblo palestino son cuestiones de derecho internacional vinculante. No deben quedar sujetos por cálculos políticos a corto plazo, sino más bien ser establecidos como fundamento de cualquier proceso diplomático.

A pesar de los reiterados llamamientos de la sociedad civil palestina a la ONU y a los Estados miembro para que cumplan con sus obligaciones derivadas de las continuas violaciones del derecho internacional por Israel, los derechos del pueblo palestino han sido dados de lado una vez más para favorecer la conveniencia política. Por consiguiente, instamos a la comunidad internacional, incluidos los Estados terceros, para tomar medidas efectivas que pongan fin a las violaciones de los derechos palestinos por Israel, en particular mediante la adopción de medidas restrictivas de los negocios involucrados en los asentamientos.

Notas:

*Prisoner Support and Human Rights Association - ADDAMEER (Traducido por la Plataforma de Solidaridad con Palestina de Sevilla)*

[http://palestina.webcindario.com/2013/1302estadisticas\\_p.html](http://palestina.webcindario.com/2013/1302estadisticas_p.html)

### **Palestina y su música**

La música tradicional de Palestina es una mezcla de ritmos árabes y ritmos africanos (en la Franja de Gaza que colinda con Egipto) y que podrán dar seguimiento en el presente vídeo. Javier Villate, [Disenso.wordpress.com](http://Disenso.wordpress.com) / [Youtube.com](http://Youtube.com)

Palestina es un lugar en donde se han gestado gran cantidad de civilizaciones y religiones para todo el mundo. El nombre de Palestina viene de una adecuación a nuestros tiempos de los "Filisteos" (civilización de la Antigua Palestina).



La música tradicional de Palestina es una mezcla de ritmos árabes y ritmos africanos (en la Franja de Gaza que colinda con Egipto) y que podrán dar seguimiento en el presente video. Estoy seguro que causará sensación para muchos de ustedes el poder descubrir y escuchar tan bellas canciones. Si le ponen buen oído también podrán percibir un poco de la influencia libanesa (si necesitan más información sobre la identidad musical libanesa les recomiendo que vayan al video de "Líbano y su Música" para que saquen conclusiones).

Disfruten de la maravilla musical palestina, para que se den cuenta que aunque el Estado Palestino se encuentre en constantes conflictos bélicos, tiene su música y vaya que en este Tercer Milenio se ha ido fomentando en todo el planeta.

<http://disenso.wordpress.com/2013/03/26/palestina-y-su-musica/>

